

Violence

Claire Hancock

« La géographie est donc l'art de la guerre mais elle peut devenir l'art de la résistance s'il y a une contre-cartographie et une contre-stratégie. »

– Edward Said, *Peace and Its Discontents*, New York, Vintage Books, 199

Le degré de violence nous sidère, nous épuise et nous laisse sans voix.

Violence génocidaire. Violence patriarcale. Violence néolibérale. Violence systémique à travers les échelles et les espaces.

Ce numéro, longtemps retardé par l'impact de la violence sur nos vies, parle de la violence de la production de l'espace et aborde un certain nombre d'expressions de cette violence dans différents contextes.

Ce n'est pas la violence qui nous préoccupe le plus actuellement, mais celle sur laquelle nos capacités limitées en tant qu'universitaires nous autorisent à réfléchir et à écrire.

En ce qui concerne les autres formes, nous ne pouvons guère faire plus qu'exprimer notre solidarité, essayer de garder espoir et de laisser d'autres personnes mieux qualifiées raconter ce qui se passe.